



LOS PUENTES DE LAS MUJERES

Propuestas desde el sur para el cambio global

19 y 20 de mayo de 2022

LOS PUENTES DE LAS MUJERES. Propuestas desde el sur para el cambio global

19 Y 20 DE MAYO 2022

Desde 2015, la fundación Mujeres por África ha venido organizando, con el apoyo de Banco Santander, un foro de reflexión en torno a gobernanza y liderazgo estratégico en la Universidad de Yale al que han ido acudiendo líderes políticas africanas del máximo nivel. Y ahora, por fin, vamos a reunir las en la conferencia *Los Puentes de las Mujeres. Propuestas desde el sur para el cambio global*, que se celebrará en Madrid los días 19 y 20 de mayo bajo la presidencia de nuestra presidenta de honor, S.M. la Reina Letizia.

Lo hacemos además en nuestro décimo aniversario. Mujeres por África nació en 2012 y no había mejor forma de celebrarlo que reunir a todas esas magníficas líderes, junto con otras muchas que hemos ido uniendo a nuestra red de políticas africanas.

La fundación siempre ha sido consciente de la crucial importancia que tiene, a la hora de avanzar en igualdad, la presencia de las mujeres en los puestos de máxima responsabilidad política. La política, en todo el mundo, sólo ha reflejado hasta ahora los valores del género predominante, el masculino. Ya es hora, ya es hora desde hace mucho tiempo, de que los valores de las mujeres, también cuenten.

La conferencia se celebrará en dos auditorios de la UNED, y va a reunir a cerca de 70 líderes políticas africanas, pero también a un grupo importante de políticas y activistas latinoamericanas, así como a numerosas responsables de organizaciones internacionales. Y es que esta conferencia se llama los Puentes de las mujeres. Puentes que las mujeres construyen con su solidaridad, con sus visiones y objetivos compartidos, trabajando juntas. Puentes que esta vez van a unir a mujeres del sur: africanas con

latinoamericanas y también con las europeas del sur, que somos las españolas, para hacer propuestas a la comunidad internacional.

Propuestas que llevamos ya meses trabajando con ellas a partir de un documento base que las líderes están comentando, ampliando, enriqueciendo con sus aportaciones y al que dedicaremos toda la primera tarde de la conferencia, porque de eso se trata. Se trata de que las mujeres del sur hagan oír su voz, de que se escuchen sus argumentos, sus reivindicaciones, sus objetivos. Objetivos que no van dirigidos sólo a las mujeres, sino a la comunidad internacional, a la ciudadanía global.

Y en la fundación Mujeres por África nos vamos a ocupar de trasladar esas propuestas a todos los gobiernos africanos y latinoamericanos, a organismos regionales y agencias internacionales, a todas las organizaciones con poder e influencia, para que se tengan en cuenta, porque las mujeres más poderosas de África van a estar en Madrid el mes que viene, y también latinoamericanas muy influyentes.

Además, en torno a esta conferencia, Mujeres por África va a producir su segundo largometraje documental. El primero fue uno de nuestros primeros proyectos. Llevó por título *Manzanas, pollos y quimeras* y fue dirigido por Inés Paris. Presentaba a un grupo de mujeres africanas residentes en España para romper los tópicos que había en torno a ellas. Todos los lectores pueden disfrutar de ella en nuestro canal de YouTube.

Ahora esta misma directora, que es además nuestra consejera audiovisual, va a rodar un nuevo documental en torno a los temas de esta conferencia y el liderazgo político de las mujeres del sur. En su elaboración van a participar cuatro directoras africanas que van a rodar cada una de ellas un corto sobre una mujer emblemática de su país y que asistirán también a la cumbre.

Son Nadia El Fani, de Túnez; Machérie Ekwa Bahango, de R.D. Congo; Desiree Kahikopo-Meiffret, de Namibia; y Nadine Ibrahim, de Nigeria.

En la organización de esta conferencia estamos contando con gran apoyo del Gobierno de España, que nos está acompañando en todo momento, en especial desde el Ministerio de Asuntos exteriores, pero también desde el de Cultura. El Presidente Pedro Sánchez asistirá a la sesión de apertura.

La cumbre contará brevemente con una página web y podrá seguirse en streaming. Les agradeceríamos máxima difusión.